











**Tabel 3.5**

Jumlah sarana pendidikan di Desa Klotok

No	Keterangan	Jumlah Sekolah	Jumlah Guru	Jumlah Murid
1	TK	4	-	-
2	SD	4	-	-
3	MI	2	-	-
4	SMP	1	-	-
5	SMA	-	-	-
6	Madrasah Tsanawiyah	1	-	-
7	Madrasah Aliyah	1	-	-
8	Akademi/Institut Sekolah tinggi/Universitas	-	-	-

Sumber: Profil Desa Klotok 2014

Sedangkan data penduduk menurut tingkat pendidikannya sebagai berikut:

**Tabel 3.6**

Data penduduk menurut tingkat pendidikan

No	Keterangan	Jumlah
1	Tidak Tamat SD	387
2	SD	847
3	SLTP	630
4	SLTA	1006
5	Sarjana	140

Sumber: Profil Desa Klotok 2014



## B. Sistematika Praktik Sewa Tanah Pertanian di Desa Klotok Plumpang Tuban

### 1. Terjadinya sewa tanah pertanian

Dalam kehidupan sehari-harinya masyarakat Desa Klotok melakukan kegiatan dengan bercocok tanam, karena hampir mayoritas penduduk disana berprofesi sebagai petani. Salah satu akad yang digunakan mereka dalam kerjasama adalah sewa-menyewa tanah pertanian. Bagi mereka dengan menyewakan tanah pertanian, bisa mendapatkan untung tanpa harus bekerja. Sehingga hasil dari menyewakan tanah pertanian tersebut untuk memenuhi kebutuhan hidup sehari-hari, atau mungkin dengan menyewa tanah pertanian mereka tetap bisa berladang meskipun tidak mempunyai sawah.

Oleh karena itu mereka tidak perlu membeli untuk mendapatkan bahan pangan dan sisanya bisa dijual untuk kebutuhan lainnya. Masyarakat Desa Klotok banyak yang mempunyai tanah pertanian meskipun bukan dari keluarga yang kaya terkadang tanah itu adalah warisan dari kakek neneknya. Banyak dari mereka yang mempunyai tanah pertanian akan tetapi tanah tersebut menganggur karena mereka tidak mampu untuk menanaminya. Maka dari itu agar tetap bisa memenuhi kebutuhan hidup dan tanah tersebut tidak *mubadzir*, maka mereka menyewakan kepada orang lain.

Pemilik tanah di Desa Klotok mengatakan dalam menyewakan tanah, pemilik tanah datang ke rumah calon penyewa dikarenakan orang yang menyewakan merasa membutuhkan. Rata-rata sewa-menyewa













**Gambar 3.10**

Wawancara dengan penyewa tanah



sumber: Gambar wawancara penulis dengan penyewa

Berdasarkan penelitian di atas, tentang cara pembayaran harga yang dilakukan oleh penyewa dan yang menyewakan tanah tersebut dilakukan dengan sistem cicilan yang tidak ditentukan perbulannya. Jika waktu sewa habis cicilan harus sudah lunas, dan penyewa harus mengembalikan tanah tersebut. Pembayaran harga dalam hal ini yaitu pembayaran yang dilakukan oleh penyewa kepada pihak yang menyewa tanah pertanian, kemudian ada kesepakatan ketetapan dalam harga.











**Gambar 3.11**

Wawancara dengan saksi sewa tanah



Sumber: Gambar wawancara penulis dengan saksi sewa tanah

Masa sewa berakhir jika waktu yang ditentukan atau batas waktu yang ditentukan telah habis. Masa sewa ataupun jangka waktu kerjasama sewa menyewa tergantung pada kesepakatan atau permintaan dari kedua belah pihak. Maka ketika jangka waktu sewa-menyewa berakhir maka penyewa harus mengembalikan tanah yang disewanya dan melunasi cicilan tersebut. Sehingga secara otomatis perjanjian sewa-menyewa tanah tersebut telah berakhir. Tetapi dalam transaksi ini terjadi permasalahan pada waktu sewa berakhir cicilan belum lunas. Ketika penyewa panen ia hanya memberi gabah sebesar 2 kwintal, dimana 2 kwintal tersebut belum melunasi cicilannya, yaitu kurang Rp. 30.000,-. Sehingga pemilik tanah mengambil jalan tengah. Dari pada terjadi keributan yang masih kerabat sendiri akhirnya

